



dengan konsep stasiun televisi swasta lainnya. Trans TV dengan hitungan waktu yang cepat berhasil menarik perhatian sebagian besar masyarakat Indonesia. Dengan didukung para petinggi-petinggi yang paham industry televisi, Trans TV sengaja merekrut sebagian besar tenaga muda lulusan dari kampus-kampus ternama baik di Indonesia maupun luar negeri. Anak-anak muda tersebut kemudian digodok selama sekitar enam bulan bersama seluruh punggawa Trans TV, mulai dari pucuk pemimpin tertinggi hingga level terbawah sekelas office boy. Semuanya bersatu dalam karantina untuk menyelaraskan visi dan misi bersama. Tak heran jika motto Trans TV adalah “Milik Kita Bersama”.

Bukti keberhasilan Trans TV mengelola stasiunnya semakin terlihat, pada tahun 2006 mereka mengambil alih kepemilikan TV7. Stasiun televisi tersebut merupakan milik kelompok raksasa media Kompas Gramedia. Namun karena mengalami kerugian besar dan salah kelola, mereka setuju memberikan kepercayaan kepada Trans TV agar di kelola. Kuku cengkraman Trans TV pun semakin kuat, krena TV7 kemudian berubah menjadi Trans 7 dan induk usaha mereka menjadi Transcorp. Perusahaan televisi itu pun semakin kokoh bertengger, sampai sekarang eksistensi Transcorp yang membawahi Trans TV dan Trans 7 tak perlu diragukan lagi dalam industry pertelevisian Indonesia. Dengan pemimpin sekelas Ishadi SK (mantan direktur TVRI) dan Wishnutama, mereka terus mendulang sukses dengan program-program yang sangat kreatif dan tidak selalu mengekor keberhasilan televisi lainnya. Bahkan Transcorp boleh bangga, karena mereka satu-satunya produsen hiburan







demikian, pemirsa Trans TV akan menikmati tayangan audio visual yang lebih jernih dan tajam. Kelak jika sistem penyiaran di Indonesia sudah beralih ke sistem digital, Trans TV hanya perlu memodifikasi pemancar-pemancarnya saja.

Selain *output* yang lebih baik, teknologi digital juga menjadikan proses kerja dapat berjalan lebih efisien dan efektif. Peran kaset (*video tape*) nyaris hilang, karena semua materi produksi mengalir dari satu *server* ke *server* komputer lainnya melalui jaringan kabel optik yang terpasang di seluruh gedung. Seluruh studio juga terintegrasi satu sama lain sehingga memungkinkan siaran yang simultan.

Berikut ini adalah jangkauan Trans TV :

Table 2. Jangkauan Trans Tv<sup>3</sup>

Kota	Area Jangkauan	Frekuensi	Pemancar	Sistem Audio
		UHF	KW	
Ambon	Ambon P. Seram	34	1	Stereo
Balikpapan	Balikpapan, Samboja, Sungai Saloang, Waru	24	1	Stereo
Banda Aceh	Kod. Banda Aceh, Janthoi, Ladong, Lampanaih, Lamtemot	30	1	Stereo
Bandung	Kab. Bandung, Kod. Bandung, Cimahi	42	10	Digital
Bangka dan Belitung	Bangka dan Belitung		1	Stereo
Banjarmasin	Banjarmasin, Martapura, Anjirmuara, Sungai puntik, Gambut	32	1	Stereo
Batam	Sekupang, Batu Aji, Nagoya, Nongsa, Batu Merah, Kabil	45	1	Stereo
Cirebon	Kod. Cirebon, Kab. Cirebon, Kab. Indramayu, Kab. Kuningan	40	5	Digital

<sup>3</sup> <http://pungkydevyanto.blogspot.com/2011/09/profil-dan-sejarah-trans-tv.html> diakses 04 Januari 2012

























seringkali program-program yang di tayangkan tidak memenuhi ketiga unsur tersebut. Bahkan seringkali stasiun-stasiun televisi swasta kita ini saling mengikuti satu sama lain. Bila program tersebut banyak yang menonton, maka stasiun televisi swasta lainnya akan mengikuti membuat program yang sama. Dan seringkali mereka hanya mengandalkan unsur *entertain* saja, mengabaikan *educate* dan *inform* nya dan tanpa memikirkan konsep apa yang sedang mereka tayangkan. Seperti sinetron kejar tayang yang kini semakin mewabah, semakin panjang ceritanya semakin membuat penonton tertarik.

Program “Jika Aku Menjadi” ini tayang di Trans TV mulai hari Minggu, 25 November 2007, pukul 18.00 WIB. Menurut Satrio Arismunandar selaku *executive producer news* mengatakan bahwa keputusan bagian programming, memasang program “Jika Aku Menjadi” di slot pukul 18.00, adalah keputusan yang berani. Karena Program magazine mingguan berdurasi 30 menit ini akan bertarung di prime time, berhadapan dengan berbagai sinetron yang sangat populer di stasiun-stasiun televisi lain. Saat “Jika Aku Menjadi” mulai di produksi dan di tayangkan, Satrio Arismunandar berharap program “Jika Aku Menjadi” ini memenuhi harapan Komisi Penyiaran Indonesia (KPI) bagi munculnya program TV yang berkualitas, punya unsur edukasi, bukan semata-mata mengejar rating. Satrio pribadi beranggapan bahwa program “Jika Aku Menjadi” ini InsyaAllah akan ikut berperan dalam meningkatkan solidaritas sosial terhadap rakyat kecil. Yang dimaksud “rakyat kecil” di sini adalah mereka yang berprofesi gurem, yang sering dipandang remeh dan tidak mendapat perhatian penuh dari pihak-pihak yang berwenang. Narasumber “Jika Aku Menjadi” antara lain : buruh nelayan

miskin (tidak punya perahu sendiri), nenek yang puluhan tahun jadi pemulung, pemain ludruk (kesenian khas Jawa Timur) yang tak pernah lagi dapat order, dan sebagainya. Program “Jika Aku Menjadi” pada hakekatnya adalah upaya melihat kehidupan rakyat kecil (dengan profesi gurem) dari mata rakyat juga. “Jika Aku Menjadi” merekrut talent yang biasa hidup di kota, dan biasanya mungkin tidak terlalu aware dengan kehidupan rakyat kecil yang sebenarnya.<sup>5</sup>

Kehidupan susah itu banyak terwujud dalam hal-hal yang sederhana, tapi tak terbayangkan bagi orang kota. Menurut pengalaman crew “Jika Aku Menjadi” pada saat pengambilan gambar, dirumah narasumber yang tidak ada WC atau jambannya, sehingga mereka harus buang air besar di sawah atau kali kecil di pinggir jalan. Pada saat itu mereka sedang syuting di Desa Gamping, Kecamatan Krian, Sidoarjo, Jawa Timur (12-15 November 2007). Namun menurut mereka, pada saat proses syuting atau liputan, bukanlah hal yang sulit. Hal tersulit bagi para crew “Jika Aku Menjadi” adalah justru pada saat risetnya. Menurut mereka, mereka tidak bisa memperoleh narasumber yang tepat dengan hanya berbekal informasi dari Internet atau media massa, tetapi harus melihat langsung ke lapangan. Sebagai contoh, mereka membutuhkan waktu tiga hari untuk menemukan seorang buruh nelayan, yang mereka anggap paling miskin di Indramayu, Jawa Barat. Nelayan yang miskin di Indramayu itu banyak, tetapi bagaimana menemukan nelayan yang secara visual dan kondisi faktual benar-benar menggambarkan nelayan yang sangat miskin? di sinilah letak kesulitannya.

---

<sup>5</sup> <http://www.mail-archive.com/ppiindia@yahoogroups.com/msg57671.html> diakses 04 Januari 2012





























Merupakan analisis data bagian alur yang menunjukkan teks disusun dan diurutkan hingga membentuk suatu arti. Skematik memiliki dua elemen :

1. *Summary* mempunyai dua struktur yaitu, Judul dan *lead* . Judul dari “Jika Aku Menjadi” pada episode “Buruh Petik Kopi”, menggunakan font *lucida handwriting* dan sedikit miring dengan di desain semenarik mungkin. dengan warna tulisan kuning keemasan. Warna tersebut mencitrakan elegan, kemenangan. Bahwasannya apa yang telah dijalani oleh para narasumber akan membawa kemenangan yang cerah, dan memetik hasil dari jerih payah yang mereka tanam. Tulisan “Jika Aku Menjadi” terdapat pada awal mulainya program tersebut dan ketika akan iklan (*bumper out*) dan setelah iklan (*bumper in*) dengan durasi lima sampai tujuh detik. *Background* pada tulisan “Jika Aku Menjadi” menunjukkan seorang talent bersama seorang nenek berjalan diatas pasir pantai dengan warna gambar mereka di hitamkan. Dan langit di desain kelam dengan warna coklat kehitaman, menunjukkan senja atau hari mulai gelap, menambah *chemistry* pada judul program “Jika Aku Menjadi”. Dengan warna dan desain seperti itu seakan menggambarkan kehidupan mereka yang kelam dan jauh dari kebahagiaan dan menunjukkan tentang kemenangan pada warna tulisan yang keemasan. Penggabungan antara background dan tulisan “Jika Aku Menjadi” ini sangat cocok dan serasi. Sedangkan *lead* dapat kita lihat di awal









Narasi : melihat kegigihannya aku jadi makin salut sama Bapak. Hari sudah semakin sore, bapak harus siap-siap melakukan pekerjaan utamanya

Adegan : (terlihat anak-anak kecil memakai kerudung dan kopyah memasuki rumah bapak dan mencium tangan bapak)

Narasi : sejak mengalami kecelakaan bapak memang aktif mengajar ngaji di desanya. Walau tak banyak muridnya namun bapak melakukannya dengan ikhlas. Untuk jasanya bapak gak pernah menentukan bayaran.

Bapak Bahadi : baca surat Al-Alaq, yo

Adegan : Bapak Bahadi, Rissa dan murid-murid membaca Al-Qur'an surat Al-Alaq

Narasi : dengan keterbatasannya bapak ternyata masih sanggup melakukan syiar buat agamanya. Inilah sebuah nilai yang gak aku dapat di hari pertama aku mengenal keluarga baruku, cobaan yang kita hadapi jika di maknai lebih dalam, justru bisa menjadi lumbung manfaat yang tak berujung.

Rissa : dengan keadaan Bapak yang gak sempurna, bapak masih mau ngajarin anak-anak ngaji dan bapak gak marah sama Allah, dengan keadaan bapak yang gak sempurna, bapak tuh luar biasa banget ya, dan hebatnya lagi tuh Bapak selalu ngingetin anak-anak disini untuk selalu inget sama Allah.















Narasi : hari ini aku ingin membantu mewujudkan impian Ibu, baginya tentu tak ada yang lebih membahagiakan selain mesukseskan pendidikan sang buah hati.

Guru : ada apa ini bu, apa yang dapat kita bantu gitu?

Rissa : ini pak, aku sama ibu mau daftarin Amel sama Yoga buat sekolah pak

Guru : o... untuk masuk sekolah ?

Rissa : iya

Guru : kok kenapa sekarang bu ? ini udah berjalan empat bulan ini

Narasi : ibu gak mau nyerah begitu saja, ibu ingin sekali anak-anaknya bisa sekolah

Ibu : ya maklum pak, bapaknya sakit...

Guru : ooo iya, bapaknya sakit ya ?

Ibu : iya kebakaran...

Guru : ya kalau secara ini, administrasi ya gak bisa lagi ini ya...

Ibu : (sambil menyenggol Amel) mau sekolah pak, bilang...

Guru : saya secara pribadi gak bisa mengatakan ini gak bisa diterima atau saya tolak, namun nanti jawabannya ada disini (memberikan amplop)

Rissa : (membaca) telah menerima Yoga dan Amel sebagai siswa pada SDN 01 kerkap.

Amel seneng gak ?

Amel : Seneng (tersenyum)



		<p>mengikuti segala aktifitas yang dilakukan oleh keluarga tersebut. Ia juga turut merasakan bagaimana rasanya hidup jauh dari kemewahan dan penuh perjuangan.</p> <p><i>Pesan yang terkandung</i> : Sesulit apapun cobaan yang kita hadapi, hendaknya kita tidak pernah berputus asa, gigih berjuang bersabar dan memintaminta belas kasihan, apalagi kalau fisik kita masih sehat dan kuat. Karena Allah sangat membenci orang yang memintaminta, sedangkan ia sebenarnya masih mampu. Dalam Al-Qur'an Allah SWT berfirman :</p> <p>وَلَنَبْلُوَنَّكُمْ بِشَيْءٍ مِّنَ الْخَوْفِ وَالْجُوعِ وَنَقْصٍ مِّنَ الْأَمْوَالِ وَالْأَنْفُسِ وَالْأَمْوَالِ وَالصَّيْرِ ۗ</p> <p>Artinya : “Dan sungguh akan Kami berikan cobaan kepadamu dengan sedikit ketakutan, kelaparan, kekurangan harta, jiwa dan buah-buahan. Dan berikanlah berita gembira kepada orang-orang yang sabar” (QS. Al-Baqarah : 155)”.</p> <p>Sabar itu tidak ada batasnya, batas dari sabar adalah kematian. Sabar juga memiliki dimensi untuk merubah sebuah kondisi, baik yang bersifat pribadi maupun sosial, untuk menuju perbaikan yang lebih baik. Bahkan seseorang dapat dikatakan tidak sabar, jika ia menerima kondisi buruk, pasrah dan menyerah begitu saja tanpa melakukan sesuatu dan berusaha merubahnya.</p>
Super Struktur	Skematik	<p><b>Summary:</b> Judul dari “Jika Aku Menjadi” pada episode “Buruh Petik Kopi”, menggunakan font <i>Lucida Handwriting</i> dan sedikit miring dengan di desain semenarik mungkin. Tulisan “Jika Aku Menjadi” terdapat di awal mulainya program tersebut dan ketika akan iklan (<i>bumper out</i>) dan setelah iklan (<i>bumper in</i>). Dengan warna dan desain seperti itu seakan menggambarkan kehidupan mereka yang kelam dan jauh dari kebahagiaan dan menunjukkan tentang kemenangan pada warna tulisan yang keemasan.</p> <p><b>Story</b> : pada elemen ini alur kisah yang digunakan dalam reality show “Jika Aku Menjadi” episode “Buruh Petik Kopi” menggunakan alur berurutan. Berawal dari Rissa (talent) membantu ibu Horna bekerja memetik buah kopi, yang kemudian di</p>





	dan visu al imag e	<p><i>Ekspresi</i> : menunjukkan suatu ekspresi atau sesuatu yang mewakili sebuah adegan, dalam pengambilan gambarnya mereka menggunakan <i>close up shoot</i> atau <i>extreme close up shoot</i>.</p> <p><i>Metafora</i> : <u>Majas metafora</u> : “tak ada yang lebih membahagiakan selain mesukseskan pendidikan sang <i>buah hati</i>”. <u>Majas repetisi</u> : “<i>Ibu</i> sosok perempuan yang sangat hebat, <i>ibu</i> tuh pahlawan buat keluarga ini, <i>Ibu</i> tuh luar biasa”. <u>Majas simbolik</u> : “<i>lumbung</i> manfaat yang tak berujung”. <u>Majas eufemisme</u> : “Dengan <i>keterbatasannya</i> bapak ternyata masih sanggup”. <u>Majas hiperbola</u> : “Aku menemukan <i>berjuta</i> kenikmatan, <i>begitu</i> banyak pelajaran”.</p> <p><i>Visual image</i> : sosok seorang ibu yang tegar, sangat menyayangi keluarga, sabar, dan sekaligus menjadi ayah bagi keluarga tersebut yang sengaja di tunjukkan kepada pemirsa.</p> <p><u>Pesan yang terkandung</u> : seorang ibu pasti selalu berharap dan berusaha memberi yang terbaik untuk anak-anak dan keluarganya. Hal itulah yang ditunjukkan ibu Horna kepada pemirsa. Disinilah letak kekuatan sosok seorang wanita, ia bisa menjadi ibu penuh kasih sayang dan lemah lembut dan pada saat itu juga ia bisa menjadi ayah bagi keluarganya. Ternyata perjuangan seorang Ibu tak berhenti sampai saat ia kesakitan melahirkan kita, tapi ibu juga harus terus berjuang demi kehidupan yang layak untuk anak-anaknya. Bahkan Iwan Fals (musisi) pernah menyanyikan sebuah lagu yang menceritakan tentang sosok ibu, seperti berikut ini kutipan lirik lagunya, “<i>Ibu ku sayang masih terus berjalan walau tapak kaki penuh darah penuh nanah, seperti udara kasih yang engkau berikan tak mampu ku membalas...</i>”. Dari al muahddits Muhammad Nashruddin al-Albani, Rasullullah bersabda : “<i>Surga itu di bawah telapak kaki ibu, siapa yang ia kehendaki maka akan dimasukkan dan siapa yang ia ingini maka akan dikeluarkan</i>”. Begitu mulianya Ibu, sampai diperumpamakan bahwa surga berada dibawah telapak kakinya. Kita sebagai anak hendaknya selalu menunjukkan rasa bakti kita terhadap kedua orang tua, terutama kepada ibu, karena ibulah yang selalu mengerti kita, ibu orang pertama yang menangis saat melihat</p>
--	--------------------------------	---



			<p>kita terluka, dekapan dan pelukannya selalu dapat redamkan tangis kita, do'anya yang selalu dikabulkan menjadi gerbang tinggi yang melindungi kita, ibu selalu menyembunyikan lelah dan sakit yang ia rasakan, senyum dan ketegarannya adalah contoh yang selalu ia berikan untuk anak-anaknya tercinta, apapun akan ibu lakukan demi kita meski nyawa taruhannya, marahnya adalah lagu cinta untuk kita. Kita takkan bisa membalas segala yang telah ibu berikan kepada kita, meski seisi dunia sekalipun, takkan bisa membalas segala yang ia berikan untuk kita.</p>
--	--	--	--